

Secretaría de Bienestar Estudiantil

Secretario

Dr. Fernando Julio Piñero

@bienestarunicen

Bienestar Unicen

bienestar@rec.unicen.edu.ar

La Secretaría de Bienestar Estudiantil desempeña un papel fundamental en la promoción y fortalecimiento del bienestar de los estudiantes dentro de la UNCPBA. Su misión se articula en concordancia con las políticas regionales destinadas a garantizar la igualdad de oportunidades, tanto en el ámbito académico como en el acceso a recursos y servicios esenciales.

Uno de los pilares de esta Secretaría reside en el impulso de la permanencia y graduación estudiantil. Para ello, se han implementado diversas iniciativas que incluyen la concesión de becas de apoyo financiero, la gestión de residencias universitarias, así como la provisión de servicios de salud y alimentación a través de comedores. En consonancia con las directrices establecidas por el Honorable Consejo Superior, la Secretaría ha tomado medidas para descentralizar los procesos administrativos. Esta estrategia permite ofrecer respuestas rápidas y efectivas a las consultas y solicitudes de los estudiantes, asegurando que sus inquietudes sean atendidas de manera oportuna y adecuada. Adicionalmente, se está trabajando en la expansión de la cobertura de personal e infraestructura en todas las sedes, con el fin de proporcionar un soporte integral y accesible a la comunidad estudiantil.

El año 2024 se caracterizó por una serie de acciones significativas, que se pueden resumir por áreas:

- En el área Social, el desafío fue llevar adelante las líneas de becas en un contexto donde la educación superior se vio amenazada por recortes presupuestarios y una difícil situación económica general. En este sentido, la Universidad ha dado un paso adelante al implementar un incremento notable en el monto de sus becas; esta medida refleja el compromiso de la institución con la inclusión, reforzando las demás políticas de bienestar, como por ejemplo residencias y comedores.
- En el ámbito de la salud, se ha observado un notable enfoque en el fortalecimiento de las áreas de psicología y psicopedagogía. En este contexto, se han llevado a cabo una serie de talleres orientados a la promoción de la salud mental en cada una de las sedes, con el objetivo de sensibilizar a la comunidad sobre la importancia del bienestar psicológico y proporcionar herramientas que favorezcan la gestión emocional. Adicionalmente, se está llevando a cabo un importante proyecto para la creación de consultorios propios en el campus Tandil de la UNCPBA, lo cual permitirá ofrecer un espacio adecuado y accesible para la atención psicológica y psicopedagógica. Esta iniciativa no solo busca mejorar la infraestructura disponible, sino también garantizar un servicio de calidad que responda a las necesidades de la población. Finalmente, se encuentra en desarrollo un protocolo de atención específico para casos de salud mental. Este protocolo tiene como finalidad establecer directrices claras y eficientes en la atención a personas que presenten trastornos o crisis relacionadas con su bienestar psicológico. Mediante la

implementación de estas estrategias, se espera contribuir significativamente a la mejora de la salud mental en la comunidad, asegurando así un abordaje integral y coordinado en la atención de estas problemáticas.

- En el área de Comedores Autogestionados, las principales líneas de acción se han dado en términos de equipamiento e infraestructura, la incorporación de heladeras industriales tanto en Tandil como en Olavarría ha optimizado la conservación de alimentos. La estandarización y gestión han mejorado con la implementación de mejores prácticas en el control de stock y la contratación de personal clave en Azul. En todas las sedes, la unificación de menús y la ampliación de la red de proveedores han facilitado la gestión y asegurado una gestión uniforme. El análisis comparativo de ventas revela una disminución significativa en expendios de menús en 2024 respecto a 2023, especialmente en marzo y octubre, lo que puede atribuirse a factores externos como paros y cambios en la demanda. En la actualidad en los comedores se está probando un nuevo sistema de compra y reserva de turnos, con el mismo se podrá mejorar la gestión y tener más y mejores datos cuantitativos.
- El área de Deportes ha asumido un rol fundamental en la promoción de la participación activa de los estudiantes en diversas actividades deportivas, culturales y sociales. Este compromiso se manifiesta a través del sostenimiento de actividades deportivas sistemáticas que permiten a los estudiantes complementar su vida académica. Uno de los eventos más emblemáticos son las Olimpiadas Interfacultades, que incluyen torneos preolímpicos con un notable impacto regional, además de los juegos digitales conocidos como Egames, que han ganado popularidad en los últimos años. A pesar de las dificultades presentadas por el contexto de movilizaciones universitarias, la Secretaría logró llevar a cabo estos eventos, destacando su capacidad de adaptación y resiliencia. En otra línea, durante todo el año se implementaron ligas deportivas internas y se continuaron con los deportes federados, lo que ha fortalecido aún más la cultura deportiva entre los estudiantes. Este enfoque no solo busca ofrecer opciones recreativas, sino que también consolida la imagen de la UNICEN como un referente de peso dentro de la vida social de las comunidades de influencia.
- En el área de Residencias, a partir de junio de 2024, se llevó a cabo un diagnóstico integral, centrando la atención en tres sedes con presencia: Tandil, Azul y Olavarría. Este análisis ha permitido identificar una serie de problemas que afectaban la habitabilidad y el bienestar de los estudiantes, así como la optimización de los servicios ofrecidos en cada residencia. En la sede de Tandil, se detectaron múltiples inconvenientes relacionados con las condiciones de infraestructura. A través de un plan de reparaciones, se lograron resolver problemas de filtraciones y mejorar la pintura de las habitaciones. Además, se abordó el mal funcionamiento de los secarropas y calderas, restableciendo así su operatividad y garantizando un ambiente más confortable para los residentes. Por otro lado, en la sede de Azul, se trabajó en la regularización de contratos de alquiler con los municipios, mejorando notablemente los términos y actualizando los pagos. Este proceso no solo asegura una relación más transparente y eficiente con las autoridades locales, sino que también permite una gestión más adecuada de los recursos destinados a las residencias. Se identificó una vivienda abandonada que está siendo regularizada para habilitarla nuevamente, con el objetivo de sumar más plazas para estudiantes en un futuro cercano. Finalmente, en Olavarría, se enfrentó el desafío de la obsolescencia del sistema de

calefacción. Tras diversas roturas, la universidad ha decidido emprender una obra importante en 2025 para instalar un nuevo sistema de calefacción por caldera. Esta iniciativa no solo tiene como finalidad garantizar el confort térmico, sino que también aprovechará la ocasión para mejorar otros espacios, ampliando la cocina y el sector de ingreso, elementos clave para la convivencia estudiantil. A lo largo de este año, el Área de Residencias ha demostrado ser un pilar fundamental del bienestar universitario, realizando mejoras significativas que inciden positivamente en la experiencia de los estudiantes.

La educación universitaria trasciende el ámbito académico, abarcando aspectos vitales que afectan la calidad de vida de los estudiantes. En este contexto, la Secretaría de Bienestar Estudiantil desempeña un papel fundamental, implementando programas que abordan las necesidades específicas de los estudiantes, tales como asesorías psicológicas, becas y actividades recreativas. Estas iniciativas no solo facilitan el acceso a recursos académicos, sino que también fomentan el bienestar emocional, permitiendo que los estudiantes se concentren en su desarrollo integral. Es indudable que un estudiante que se siente apoyado y valorado tiene más probabilidades de alcanzar su máximo potencial.

Además, la inclusión es un pilar clave en las estrategias de la Secretaría. Al promover espacios de escucha, participación y representación estudiantil, se garantiza que todos los estudiantes, independientemente de su trasfondo, puedan involucrarse en la vida universitaria. Esta acción no solo mejora el clima social dentro de la universidad, sino que también busca cultivar una cultura de respeto y responsabilidad entre los futuros profesionales.

En conclusión, la Secretaría de Bienestar Estudiantil de la UNCPBA es crucial para el desarrollo académico y personal de los estudiantes. Su compromiso con la inclusión y la calidad de vida contribuye a una educación más integral y humana.

DATOS RELEVANTES EN TÉRMINOS CUANTITATIVOS DEL AÑO 2024

2369

Carnets deportivos expedidos

115.272 (de febrero a noviembre)

Cantidad de menús estudiantiles expedidos

173 +

Estudiantes en Residencias Universitarias

140

Alumnos con becas económica UNICEN

1789

Consultas medicas





